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卖场关注

去年春天，尼彩作为一匹黑马杀入中国
手机市场，仅用一年多的时间就开店6000家，
以手机工厂店的形式，将手机利润降到最低，
一款手机甚至狂销数百万部。这家公司为何
这么牛？对此，记者采访了北京大学企业商

学院教授赖伟民。
“尼彩从价格上打破了手机业的潜规则，

却从另一个层面建立了新的市场销售模式。”
赖伟民指出，尼彩科技集团CEO卢洪波的招
数其实就是“红海战略”。面对一个竞争者不
计其数的行业，这个手机行业新兵不按常理
出牌，反而是最正确的思路。此前商界流行

“蓝海战略”，鼓励大家寻找新的市场，当新的
市场并非时时处处都有时，当一个完全竞争
领域的市场参与者还在用“蓝海战略”的思
路，用较高定价企图赚取较高利润时，“红海
战略”反而既可能讨得消费者欢心，也能迅速
做大企业规模，最后赚得更多利润。

“尼彩的做法，是在消费基数巨大的基础

上，对中国手机行业的一次战略创新。”赖伟
民说，“在功能手机领域，已经没有什么高精
尖技术可言。成千上万的小厂都能生产手
机，说明功能性手机本质上就应当是一个普
通工业品，就应当遵循工业品利润在竞争中
无限接近于成本的原则。”

“一个企业发展得太快，难免会出现各种
各样的问题，关键是能否直面问题，并有解决
问题的勇气和能力。”对于此次开展的“清网
护牌行动”，赖伟民非常赞同，他说，“尼彩是
发展得又快又好，这就使得有些急功近利的
生意人想‘傍尼彩这个大款’，而尼彩本次近
乎‘自虐’的做法，就是‘铲除’打击尼彩工厂
店周围的杂草。”

“在尼彩不断推出新机型，快速‘跑马圈地’
的同时，尼彩还非常重视产品售后服务，建立了
属于自己的售后服务。”大兵说，“卢洪波和他的
团队是把尼彩当做事业来做的，其产品、质量、店
面、售后等方面不断得到升级，虽然中间也出现
了一些问题，但都能很快修复改正，尼彩实施‘千
城万店’的计划也在稳步推进。”

“随着尼彩工厂店模式得到市场的认可，在
不少城市的尼彩店旁边开始出现 XX 工厂店、

XX 梦工厂等各种装修和门头颜色都非常接
近，这不仅毁坏了尼彩的声誉，还损害了消费
者的权益。”谈及此次“护牌清网行动”，大兵
说，“以前网上那么多销售尼彩的，没想到全部
是冒牌尼彩，而尼彩官方从来没在网络上销售
一部尼彩手机，这点我也是最近才知道的，所
以，此次‘护牌清网’应该坚持一段时间，让那
些投机的商人在重压下破产，还尼彩一个良好
的生存环境。”

我和尼彩有着一样的梦想明
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彩大兵，一个深受老百姓追捧

的笑星；尼彩，一个深受平民热捧
的明星手机。大兵和尼彩有什么
关系呢？

去年11月16日，笑星大兵在
长沙牵手尼彩手机。一时间，这
条爆炸性消息从长沙传到北京、
上海、郑州等地。不少人纷纷问，
大兵下海了？为什么选择与一个

“煤老板”卖手机呢？

正品机中尼彩性
价比绝对是第一

“我是被尼彩手机‘雷’住了！”当
大兵谈及自己为何代言尼彩手机时，
他丝毫没有掩饰对尼彩震撼式的赞
誉，“去年刚刚接触尼彩时，我绝对想
不到 399元的手机有这么多的功能，
可以毫不夸张地说，尼彩手机性价比
绝对是世界第一！”

“我是一个一直努力想让观众花
最少的钱，看到最好作品的艺术家！
所以，我的演出都是自己创作、自己
编导、自己演出，这好比尼彩手机工
厂店的手机自产自销，没有经纪人和
中间环节，当然性价比高啦！所以我
也才敢评价，尼彩是全世界性价比最
好的手机！”大兵接着说，“正是有着
一样的梦想，我才选择和尼彩合作。”

“我为什么愿意做尼彩的形象代
言人？因为我亲自用过尼彩手机，除
了对尼彩产品质量有信心保证，更重
要的是尼彩工厂店直营的全新模式，
砍掉了所有中间商环节，使得尼彩手
机能以抄底的工厂价卖给老百姓，这
种模式必定在未来会走红市场。”大
兵说，“只要运作得当，管理模式不断
创新，尼彩将来一定会成为一家优秀
的企业。”

“要谈及为什么选择我做代言人？就不得不
提及尼彩科技集团 CEO 卢洪波先生。”大兵说，

“当时我提出的唯一条件就是，尼彩集团必须同
时捐助一位白血病患者，还必须参加大兵的年度
慈善计划。而这与尼彩科技集团的想法不谋而
合。”

“尼彩手机也曾考虑过邀请林志玲、张智霖
等作为形象代言人，为什么这次会选择风格截然
不同的大兵？”大兵的话得到了卢洪波的佐证，他
说，“大兵之前，这是两种亲民路线的不谋而合，
过去，曾有人提议过许多明星，但最后大家一致
认同大兵最适合尼彩。”

“选择大兵做形象大使，一是因为大兵一直
活跃在电视、电影舞台上，还没有放弃四处为普

通老百姓表演，这与尼彩坚持‘千城万店战略’，
深入到县市一级开工厂店，将最便宜实惠带给尽
可能多的老百姓，在精神上一脉相承。”卢洪波进
一步解释说，另一个原因是大兵在舞台上的形象
鲜活生动，带给观众极大快乐，这与尼彩在做‘中
国性价比最高的手机’的同时，仍然努力追求手
机设计最新潮时尚、功能最完备实用，让购买尼
彩成为愉快的消费体验，在气质上互相契合。”

“由于理念和文化的相互认同，我欣然接受
尼彩形象大使这一任务，而且还会为尼彩创作一
些作品。但更重要的是，我很感谢尼彩支持我开
始实现慈善梦想。”大兵表示。 对此，卢洪波说，
大兵的慈善计划让尼彩很感动，尼彩将一直是大
兵慈善计划的有力支持者。”

尼彩必须适时清除身边的“杂草”
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锁定大屏幕手机
丁秀洪创立云辰科技之前，他最后的身份

是网易副总编辑。他说：“曾在网易工作的方三
文、唐岩等人的创业经历，对我触动很大。”

2011年 6月，在看到互联网视频行业盈利
模式日渐成熟，“开始变成一个赚钱的行业”之
后，网易CEO丁磊决定开始发力视频业务。与
此同时，丁秀洪离开广州北上，成为网易副总
编辑，主要负责网易视频业务调整。丁秀洪等
人调研发现移动端的视频体验分享，目前仍是
空白点，未来市场广阔。此后，网易做出了一
款手机客户端“网易影视”，但最后因为种种原
因并未面世。

在网易没有做成的事，丁秀洪想继续做下
去。“我认为移动视频成为趋势将是必然，而未
来互联网的终极终端一定是手机。只有大屏
幕手机才能给用户带来更好的视频体验，以及
更佳的游戏、上网等体验。”丁秀洪说，“由此，
我决定自己做一款这样的‘大手机’。”

今年 5月，丁秀洪辞去了网易副总编辑的
工作，6月宣布创立云辰科技之后，丁秀洪即开
始四处招罗人马，打造大屏手机。半年后，在
11月5日，一个新的手机品牌在北京面世，这款
大块头被命名为“大可乐”。

与尼彩手机共享售后
“大可乐手机正式发布后，开始在大可乐网

及苏宁易购上售卖。”丁秀洪说，大可乐手机最
大的特点是屏幕大，其次是双核，同时价格相比
竞争对手要低得多。同时，5英寸的屏幕，你可
以很好地看视频、玩游戏、看书和刷微博，便携
性又比PAD更强。三星Note的成功经验，也表
明大屏手机的市场需求很大。

“创业至今半年了，我的公司一直比较顺
利，几乎没遇到太大的困难。”丁秀洪说，“产品
研发是第一步，而渠道销售的建立却不是一朝
一夕能建成的”。

据了解，丁秀洪是重庆人，而尼彩 CEO 卢
洪波是四川人，也许同是巴蜀之地的乡情，使
得他们很容易就合作了。丁秀洪说：“云辰科
技的投资人主要有 3个，其中之一同是尼彩手
机投资人。”

“正是在投资人的帮助下，大可乐手机可以
与尼彩手机共享售后服务。”丁秀洪说，“尼彩在
全国有 6000 余家店面，大可乐手机手机靠着

‘尼彩这棵大树好乘凉’，而我只需每年向尼彩
支付一定的费用。”

“现在各行各业的‘李鬼’都很多，能有人效
仿尼彩工厂店说明尼彩做得好，这证明我们渠道
选得对。”谈及尼彩“护牌清网行动”，丁秀洪说，

“我坚决支持尼彩的此次‘李逵’打击‘李鬼’的行
动，只有这样才能保证我们创业者的利益。”

背靠尼彩好“乘凉”
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媒体人做手机，最近这在圈里可是个
新闻。“在一个地方待久了，总会有点厌
倦，我想做一些自己喜欢的事情。”提及这
件事情，云辰科技CEO丁秀洪说，我认为
自己选择创业是一个必然，如今选择做大
屏幕手机，一要感谢丁磊，二要感谢尼彩，
尼彩6000多家直营店解决了我产品的渠
道销售问题，特别是尼彩最近推出的“护
牌清网行动”，让我看到了尼彩人把通讯
行业当事业的决心。

B

A

关注尼彩“护牌清网行动”报道三

近日，本报先后推出了尼彩“护牌清网行动”的系列报道，报道在社会上引起了强烈反响，社会各界纷纷声援尼彩的这次打假
行动，大家相信：尼彩这位“李逵”一定能打败“李鬼”。

本期，尼彩的代言人大兵、北京大学企业商学院教授赖伟民，以及云辰科技CEO丁秀洪分别谈了自己如何结缘尼彩，对尼彩
企业的看法，大家都表示：尼彩的“护牌清网行动”应该坚持不懈，彻底消灭市场“投机者”。 记者 樊无敌
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